
根室市立学校適正配置計画（改訂版）（案）の説明会等における意見と 

根室市教育委員会の考え方等 

(H31.3.12 現在) 

1 

 

根室市立小中学校適正配置計画(改訂版)(案)について、市民の皆さんからいただいたご意見、これ

に対する根室市教育委員会の考え方などを取りまとめましたので、公表します。 

 

意 見 の 件 数 ４３件 

意見の取扱い 

案を修正するもの      ５件 

今後の参考とするもの      １４件 

質問とその回答 １３件 

意見として伺ったもの      １１件 

 

◆案を修正するもの（５件） 

件数 校 区 ご 意 見 根室市教育委員会の考え方 

１ 花咲・啓雲 計画どおり平成 33 年度に統合

したら、自分の子どもの制服が

途中で変わることになるので、

今から啓雲・光洋の制服を統一

して欲しい。 

計画案に統合準備の項目を追加し、統合後

の校名、校歌、制服などについては、保護

者・学校・教育委員会で組織する「統合準

備委員会」を立ち上げ、その中で協議する

ことを計画書６ページに「５.統合準備に

ついて」として明記しました。 

また、移行期間の準備を円滑に進めるた

め、市費負担による教員の配置に努めるこ

とについても計画書６ページに「５.統合

準備について」明記しました。 

統合準備委員会については、平成 31 年度

の早期に設置いたします。 

 

２ 成央・光洋 生徒・保護者が安心できる学校

となるよう細かな事を考えて

いけると良いと思います。 

３ 花咲・啓雲 スムーズな統合となるよう生

徒に配慮して欲しい。 

４ 花咲・啓雲 平成 33 年４月の統合を目指す

なら、一刻も早く準備委員会を

立ち上げるべきです。 

５ 花咲港 「地域の合意に基づく早期実

現に向けて」という表現を外し

て欲しい。 

「合意」「実現」という表現を外し、計画

案３ページの１適正配置の将来方向(1)小

学校「また、花咲港小学校については、今

後の学校のあり方について、地域住民・学

校関係者との話し合いを継続していく必

要があります。」に、また、計画書案 4 ペ

ージの２適正配置の実施時期(1)小学校で

「花咲港小学校については、地域住民・学

校関係者との協議を継続してまいりま

す。」に修正いたしました。 
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◆今後の参考とするもの（１５件） 

件数 校 区 ご 意 見 根室市教育委員会の考え方 

１ 花咲・啓雲 他の町でも統合が進められて

いるので、良い点や困ったこと

などを参考に聞いて欲しい。 

計画の実施あたって、他の町の事例も参

考に進めてまいります。 

 

２ 成央・光洋 光洋中学校を統合後の校舎と

して活用するのであれば、改修

して欲しい。 

校舎等の施設の改修については、改めて

現状確認を行った上で、計画的に進めて

まいります。 

 ３ 花咲・啓雲 光洋中学校の校舎を改修して

ください。 

４ 成央・光洋 光洋中学校の設備等を改善し

てほしいです。 

５ 北斗・柏陵 北斗小学校校舎の老朽化が目

につきます。また、駐車場の坂

が急で、冬季間は危険ですの

で、改善をお願いします。 

６ 成央・光洋 校舎は小学生、中学生のそれぞ

れに適した規格があると伺っ

ています。統合にあたって、校

舎を改修する予定はあります

か。 

建築基準法において、小学校及び中学校

の建築基準がそれぞれ定められており、

啓雲中学校校舎を花咲小学校校舎として

活用する際にはこの基準を満たす必要が

ありますので、ご意見のありました階段

や水飲み場等、基準に沿った改修を行う

予定です。 

７ パブリックコ

メント 

花咲小学校の啓雲中学校校舎へ

の移転については、階段の勾配

や水飲み場など小学生が安全に

学習できるよう、全面的な小学

校対応としての大規模改修を含

めて、検討していただきたい。 

８ 花咲・啓雲 花咲小学校を啓雲中学校校舎

に移転する際には、特別支援学

級や通級指導についても配慮

して欲しい。 

啓雲中学校校舎への移転に当たっては、

特別支援学級及び通級指導教室について

もより良い環境整備に努めてまいりま

す。 

９ 花咲・啓雲 通学距離が延びる生徒への支

援で、５ｋｍと６ｋｍに区別さ

れていますが、負担が増えるこ

とは変わらないので、支援内容

を統一して欲しい。 

今後の状況を確認しながら検討してまい

ります。 
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10 成央・光洋 通学費の補助について、半額で

はなくもう少し補助をしては

どうですか。 

今後の状況を確認しながら検討してまい

ります。 

11 成央・光洋 子どもたちのケアを充実させ

てください。 

学校、家庭、地域と行政が連携し、様々な

課題に配慮してまいります。 

12 花咲港 花咲港は、根室の水揚げを支え

昼間の人口も多い、市として花

咲港地域の振興策を考えてほ

しい。 

今後、市のまちづくり部署とともに地域

の方々のご意見を伺う機会の設定につい

て検討してまいります。 

13 花咲港 学校の枠組みだけで考えず、ま

ちづくりの観点から学校の在

り方について考えてほしい。 

14 成央・光洋 ２校化に賛成します。１校にす

る時は、通学距離が延びる家庭

が増えるので、その対策を考

え、早い段階で提案して欲しい

です。 

将来的に１校化を検討する際には、設置

場所を含め、通学対策に配慮してまいり

ます。 

 

◆質問とその回答（１３件） 

件数 校 区 ご 意 見 根室市教育委員会の回答 

１ 花咲・啓雲 統合により通学距離が遠くな

る子どもへの支援はあります

か。 

光洋中学校と啓雲中学校の統合及び柏陵

中学校の西高校舎移転のいずれも、通学

距離が延びる生徒が出てきますが、現在

の最も遠い徒歩通学生徒の通学距離範囲

内にあるため、徒歩による通学が可能と

考えております。 

 

２ 北斗・柏陵 計画の決定時期はいつですか。 平成 31 年 3 月末までに決定する予定で

す。 

３ 北斗・柏陵 

花咲・啓雲 

最終的には１校になりますか。 児童生徒の推計を見ますと、今後も更に

少子化が進むことから、中学校は最終的

に 1 校にならざるを得ないと考えており

ます。 
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４ 花咲・啓雲 持病がある子どもにとって、通

学距離が延びることは辛いこ

とです。その場合でも支援して

もらえないのでしょうか。 

 

個別の事情のある場合につきましては、

教育委員会にご相談ください。 

５ 成央・花咲港・ 

光洋 

市費負担教員は本当に配置で

きますか。 

配置に向けて、予算の確保、及び道教委や

教育大学等と連携した教員の確保に努め

てまいります。 

６ 成央・花咲港・ 

光洋 

市費負担の教員はずっと配置

するのですか。 

市費負担による教員加配については、今

後、北海道教育委員会からの定数加配な

どの活用も考慮しながら、望ましい教員

数の配置が確保されるよう努めてまいり

ます。 

７ パブリックコ

メント 

市費負担の教員加配は継続して

実行していただきたい。また、

特別支援担当教員についても加

配していただきたい。 

８ 花咲・啓雲 スクールソーシャルワーカー

の配置はありますか。 

人材確保が難しい職種であり、今後も配

置に向け努力してまいります。 

 

９ 花咲港 花咲港小学校は、児童数の推計

では平成 36 年度まで今と同じ

16 名を確保できるので、存続で

きると考えて良いか。 

今後、地域の皆様のご意見につきまして

は、十分参酌してまいりたいと考えてお

ります。 

10 花咲・啓雲 統合を見据えて、最初から光洋

中学校に通わせることはでき

ますか。 

ご家庭の事情や、教育上必要と判断した

場合は、区域外通学制度がありますので、

教育委員会におたずねください。 

 

11 成央・光洋 自転車購入費を補助するとい

うことは、歩くことを奨励して

いないのか。 

基本的には徒歩通学を奨励しており、通

学費補助はあくまでも徒歩通学が難しい

距離の子どもへ配慮した制度でありま

す。 

12 北斗・柏陵 

花咲・啓雲 

柏陵中学校と統合後の光洋・啓

雲中学校では生徒数に偏りが

あるので、平均化できません

か。 

生徒数の平均化に必要な校区の変更は、

生徒指導上の課題が大きくなることから

適当ではないと考えており、規模の変わ

らない柏陵中学校については、不足する

教員を市費の独自加配による対応に努め

てまいります。 
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13 花咲港 小学校６年間の途中で小規模

校から大規模校に統合すると、

子どもが馴染めずにいじめら

れないか心配。 

これまでの落石、歯舞などの統合にあた

っては、事前に統合校同士で行事等の交

流の機会を設け、子どもたちが互いに交

流し、円滑な統合となるよう進めてまい

りました。 

 

◆意見として伺ったもの（１１件） 

件数 校 区 ご 意 見 

１ 北斗・柏陵 ２校化になると通学にバスを使う子どもが出てくると思うので、路線バス

が整備されると良いと思います。 

２ 北斗・柏陵 現行案が適正であったと思います。最終的に１校にした方が良いという事

が目に見えているのであれば、段階的に進める事に要する税金は無駄と考

えます。 

３ 成央・光洋 １校化に賛成だったので、残念です。 

４ 北斗・柏陵 統合はやむを得ないと思います。子どもたちが安心して学業に専念できる

環境づくりを最優先してください。 

５ 北斗・柏陵 市民の意見を踏まえ改訂することに意義はありません。 

計画的に行ってください。 

６ 北斗・柏陵 案について何の問題も質問もありません。 

クラスが増えること、クラスの人数が増えることは子どもたちにとって素

晴らしいことだと思います。 

７ 花咲・啓雲 制服の問題や受験生の精神的な面を考えると、既に通学している子ども達

は、現在校で卒業させて欲しい。 

８ 花咲港 統合前のデメリットと統合後のメリットが不透明なので、統合した方が良

いと思えない。 

９ 成央・光洋 登下校を車で行っている家庭も多いので、渋滞や駐車場不足等で事故が起

こらない様に整備して欲しい。 

10 花咲・啓雲 光洋中学校方面は、根室高校に送迎する車も多く、啓雲中学校区の生徒も

送迎することになれば、渋滞が心配。 

また、学校行事における保護者の駐車スペースも心配。 

11 花咲港 適正配置の意味が理解できない。大人数で教育を行うのが適正なのか、少

人数なら不適切なのか。 

 


